

# BOLETIN EXTRAORDINARIO

de la Provincia de Logroño.

Gobierno superior político de esta Provincia.

En este Gobierno Político acaba de recibirse de el de Zaragoza una copia del parte que dá á S. M. el Excmo. Sr. Duque de la Victoria desde su cuartel general de Castellote con fecha 26 del corriente y cuyo tenor es el siguiente,

Comandancia General de los Ejércitos reunidos.—Secretaría de Campaña.—Con esta fecha dirijo al Excm. Sr. Secretario de estado y del despacho de la Guerra el parte siguiente.—Excmo. Sr.—Tengo la satisfacion de participar á V. E. que el castillo, pueblo y reducto de Castellote estan ya en poder de las valientes, sufridas y entusiasmadas tropas de mi mando. La defensa que han hecho los rebeldes ha sido la mas obstinada de cuantas ofrece la historia de esta guerra sangrienta. Ellos estaban resueltos á perecer en los escombros porque los principales corifeos de la faccion les habian puesto en la alternativa de ser fusilados tan pronto como se les cangeára, ó resistirse hasta sucumbir. La bandera negra fue por ellos colocada el primer dia que se hizo la embestidura y se conquistó la poblacion: al siguiente enarbolaron ya la española.

Las baterías han jugado durante el sitio con un acierto admirable, de suerte que á las once de la mañana de hoy esceptuando la torre principal y los cuarteles que estaban á cubierto, todo lo demas del castillo eran ruinas y destrozos. Desde ayer trabajaron los zapadores en la mina de dicha torre. Ya estaba cargada. Las compañías de cazadores de la brigada de vanguardia posesionadas de los primeros recintos conquistados con un valor y serenidad que ha admirado al ejército.

Los defensores viendo cercano su esterminio se batieron á la desesperada. Una hora mas habria puesto fin á la existencia de todos, pues la mina de la torre los hubiera sepultado; pero en tan apurada situacion, perdida ya la mitad de su fuerza, y entre los muertos siete de sus oficiales, pidieron la vida haciendo señal con un lienzo blanco. Eran españoles, y españoles obcecados que se habian batido con suma bizarría, y no pude prescindir de dar entrada á los sentimientos de humanidad. Al momento mandé cesar el fuego y la intimacion de que se rindiesen sin mas condicion que salvar sus vidas. Pocos momentos despues ya ondeaba en la torre la bandera del regimiento de la Princesa.

Por no demorar la noticia de tan fausto acontecimiento no me detengo en mas pormenores. Ya daré á V. E. el parte detallado, y S. M. y la Nacion verán en este glorioso hecho de armas cuanta ha sido la constancia de las tropas, en medio del crudo temporal, sufriendo entusiasmadas toda su intemperie en los campamentos, y cual el heroico valor con que se han conducido. Lo que me apresuro á trasladar á V. E. para su satisfacion, y la de las tropas y leales habitantes del distrito de su mando.—Dios guarde á V. E. muchos años. Cuartel general de Castellote 26 de Marzo de 1840.—El Duque de la Victoria.

Lo que se hace saber al público por extraordinario para desengaño de ilusos, y regocijo de los leales habitantes de esta Provincia; al ver como se apresura la total pacificacion de España con la marcha triunfal de nuestros Ejércitos al mando inmediato del ilustre Caudillo hijo adoptivo de este heroico suelo. Logroño 30 de Marzo de 1840.—Rodrigo Castañon.

Logroño Imprenta de RUIZ, Calle de la Plaza frente á Portales Número 284.

REVISTA DE LA BIBLIOTECA NACIONAL

de la Biblioteca Nacional

Comunicación de la Biblioteca Nacional

En esta ocasión se publica el primer número de la Revista de la Biblioteca Nacional, que contiene un estudio sobre el patrimonio bibliográfico de España...

El patrimonio bibliográfico de España es uno de los más ricos del mundo, y es necesario que se conozca y se valore...

La Biblioteca Nacional de España tiene el honor de publicar esta revista...

Madrid, 1912